

Comisión de Gobierno Abierto Panamá

Acta de Reunión de 22 de marzo de 2021 Ruta de co creación

Hora de inicio 10:00 am

1. Entrada de Asistentes 10:03 am.
2. Se detallan las reglas de la llamada 10:05
-Micrófonos en silencio.
3. Verificación del quorúm 10:05
4. Se levanta lista de asistencia.
5. Avances actuales del proceso, próximas mesas y reuniones 10:10.
6. Discusión sobre propuestas pendientes. Cada miembro podrá intervenir por espacio de 3 minutos 10:15 a 10:30
7. Se somete a votación 10:30, cualquier propuesta que surja de la discusión.
8. Comentarios finales y cierre de la sesión.

Asistencia:

No gubernamentales principales

Olga de Obaldía Fundación para la Libertad Ciudadana

Joana Ábrego Ciam

Pedro Colmenares - Kernel Community think tank suplentes

Alicia Fasta Juntos Decidimos

Gubernamentales

Juan Carlos Aguilar MIPRES

Rolando Becerra AIG

Carmen Montenegro ANTAI

Liza Guevara ANTAI

OGP

José Antonio García

Siendo las 10:05 am Carmen Montenegro, POC para OGP da inicio a la reunión convocada para el día de hoy, a fin de dar seguimiento a la ruta de cocreación, procediendo en primer lugar, a verificar la asistencia para quorum y levantar la lista, y mientras ingresa el resto de los participantes.

Seguido comenta que el objeto de la presente sesión es revisar los puntos siguientes;

1. Actualizarles sobre los avances del proceso y las siguientes mesas.
2. Revisar las plantillas faltantes uno a uno de acuerdo a los compromisos adquiridos previamente y así avanzar con el proceso logístico de las mesas.

Se inicia comentando los avances en el proceso, se comparte la experiencia de la mesa realizada el 17 de marzo correspondiente a la propuesta de compromiso Estrategias de Inclusión y Accesibilidad en sitios web gubernamentales, la cual se llevó a cabo con un nutrido proceso de participación con aportes muy buenos para ser evaluados.

Asimismo, se informó que el próximo miércoles 31 de marzo realizaremos la mesa de creación de la propuesta Políticas Públicas de Salud Sexual y Reproductiva, ya está lanzada la convocatoria, por lo cual estaríamos cerrando marzo con la sexta mesa.

Las propuestas de Kernel están siendo evaluadas por ANTAI, quien sería corresponsable de las mismas, para concretar una reunión y brindar la respuesta a Pedro Colmenares y continuar con la fase siguiente.

Nuevamente, puntualizó la importancia del proceso de prellenado de las plantillas para avanzar a las fases siguientes, y se procedió a consultar con los OSC responsables las propuestas de compromiso que se encuentran en dicho estado:

FLC- responsable Olga de Obaldía

7. Justicia Abierta: propuesta el observatorio ciudadano anticorrupción.
11. Transparencia e integridad: propuesta declaraciones patrimoniales.
13. Acceso a la Información: propuesta reformas a la ley 6 y,
17. Presupuesto abierto.

Interviene Olga de Obaldía, quien comenta lo siguiente:

-Presupuesto abierto, la plantilla aún no está lista, está buscando apoyo y orientación para tener un primer borrador al final de esta semana. Es un tema complejo que puede conectar a todos los sectores del país con gobierno abierto y generar mayor interés en el tema y los procesos de gobierno abierto.

Pepe ha contactado a GIFT que son un referente internacional en el tema, con muchos aportes a la comunidad de práctica de OGP, para que sirva de apoyo y orientación a la propuesta.

-Observatorio ciudadano anticorrupción se presenta en este momento dificultades económicas de la FLC para asumir el compromiso, pues no cuentan con el recurso humano para explotar la plataforma, generar campañas y realizar análisis de datos.

Pide la palabra Pedro Colmenares para compartir iniciativa que llevan adelante desde el Kernel Community y a la vez, indicar que se mantiene atento a la respuesta de ANTAI sobre las propuestas de labs de innovación ciudadana.

Pepe interviene para comentar que exploremos dialogar con el poder judicial a fin de determinar si están en condiciones de asumir el observatorio sin que genere mayores costos. Sobre el proyecto de Pedro indicó que es una excelente iniciativa que se puede compartir como mejores prácticas mediante un entendimiento con áreas de tecnología y código abierto.

Joana Abrego, pidió la palabra para consultar cómo estamos en los tiempos de la ruta crítica para desarrollar el borrador del plan de acción y si van a tener oportunidad de revisarlo y circularlo con otros actores antes del evento de entrega a la alianza.

Interviene Carmen Montenegro, responde que en efecto estamos retrasados en la hoja de ruta y los tiempos están muy ajustados. Para llevar el plan a borrador debemos culminar las mesas y todo el proceso de preparación previa, y posterior a las mismas, conlleva tiempo hasta afinar la plantilla y tenerla lista. Como todos saben el proceso se retrasó desde la entrega de las propuestas compromisos y las plantillas prellenadas, y se ha avanzado con las que primeras que han estado listas.

Pepe García, agrega que el trabajo más complejo ya se está realizando que es el borrador de las plantillas, las mesas de creación y unir los resultados de las mismas, propone a Carmen que se realice un calendario actualizado en reversa con términos fatales.

Comenta Pedro que es posible articular proyectos de todo tipo en plataformas de código abierto, a bajos costos que cuenten con su apoyo sobre el tema.

Al consultar a Olga de Obaldía, sobre la propuesta para modificar la ley 6, reiteró que no tendría sentido hacer mesa de cocreación, si no se conoce el proyecto o borrador resultado de la convocatoria a consulta pública realizada por ANTAI el año pasado.

Pepe interviene, para comentar que bien podría dársele un enfoque estratégico de parlamento abierto a esa propuesta de compromiso y realizar un esfuerzo para sumar expertos en la materia a las discusiones en comisión y debates en la Asamblea Nacional, si ya está adelantado el borrador de las reformas, lo cual generaría mayor participación y que este análisis inclusive pueda darse por capítulos de la ley.

Previo a los comentarios de cierre y compromisos finales, se les proporcionó a la CNGA el enlace de la web de ANTAI para verificar los aportes resultados de la consulta ciudadana, para los mencionados proyectos de reformas. Se propuso realizar una reunión semanal desde este momento hasta la entrega del plan de acción, para lo que se circuló una encuesta con dos breves preguntas y quedó definido **lunes a las 10:00 am**.

Carmen Montenegro, se comprometió a circularles un cronograma con fechas finales desde este momento hasta la entrega del plan, y se definió que este lunes 29 de marzo deben estar listas todas las plantillas que falten y vayan a incorporarse como parte del plan, para poder articular todo el proceso de las mesas de cocreación faltantes y sesiones de trabajo necesarias. Se estarían compartiendo con los enlaces gubernamentales el martes 30 de marzo.

Queda pendiente verificar con MOVIN, lo respectivo a parlamento abierto, que de acuerdo a lo conversado podría compactarse con las reformas a la ley 6.

Siendo las 11:32 se da por finalizada la sesión.